

Año IX

El Kronprinz de Alemania Federico Guillermo, se encuentra en un hospita, herido en la cabeza y en una pierna por fragmentos de proyectiles

INFORME SERBIO.—LA FLOTA ERA ALIADA BOMBARDEA CON EXITO LOS AERODROMOS DE MONAS TIR

LONDRES, 19.—Informe serbio.—Ayer al amanecer los búlgaros nos atacaron en el sector Moglia al norte de Sepina Pajar; los contraatacos, repeliéndolos a sus primitivas posiciones y causándoles enormes pérdidas. El enemigo ocupó la villa y estación de Enloina. La escuadra acera enemiga bombardeó las ambulancias británicas en Merkop, matando a seis. Diez y nueve aeroplanos aliados bombardearon los aeródromos en Monastir, con excelentes resultados.

INFORME FRANCÉS.—TANTO EN VERDUN COMO EN EL SOMME SE REALIZAN APRECIABLES PROGRESOS

PARIS, 19.—Al norte del Somme nuestro ataque se dirigió contra la parte de Maupas ocupada por los alemanes. Mediante un lucido ataque tomamos una parte notable de la aldea y la colina situada al sureste. Capturamos 200 alemanes heridos. En Maupas y el Somme extendimos las posiciones al este del camino Maupas Clercy. A la derecha del Mosa continuamos la ofensiva, expulsando al enemigo de dos reducidos fortificados al oeste de la colina Taux. Capturamos 100 alemanes en ciudades 5 oficiales y 3 ametralladoras. Al este de Vaux-le-Chateau progresamos apreciablemente sobre el camino de Vaux a la fortaleza. En el resto del frente se acomodarán bombardeo.

RESTRICIONES LEGALES CONTRA LAS COMPAÑÍAS NAVIERAS EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 19.—El nuevo proyecto de ley marítimo tendrá el efecto, según opinión de los armadores, de restringir seriamente las operaciones de las compañías de vapores en los detalles de la administración. En el resto del frente que están dominadas por capital extranjero. Según la proyectada ley, toda compañía registrada o no registrada en la Gran Bretaña, cuyos directores o su mayor parte extranjeros no se les permitirá adquirir interés en ningún vapor británico durante tres años.

ALEMANIA HA RESUELTO LA CUADRATURA DEL CIRCULO EN MATERIA DE NEGOCIOS FINANCIEROS

BERLIN, 19.—Alemania hará a Turquía otro empréstito de 125 millones de dólares. Después de la guerra un sindicato de bancos austro-alemanes le hará un empréstito de 50 millones. La deuda pública se consolidará, comprando los austro-alemanes los bonos que actualmente posee la entente, eliminando a ésta el dominio e influencia que ejerce en el territorio de dominar las finanzas turcas; pero los tratonos no tienen éxito.

INFORME ALEMÁN.—NOTICIA ABSOLUTAMENTE SIN CONFIRMACION

BERLIN, 19.—Informe alemán. Nuestros aviones atacaron a los destructores y submarinos rusos al noroeste de Karaburo.

LAS TRINCHERAS ALEMANAS EN EL SOMME ESTABAN DOTADAS DE MAGNIFICOS HOSPITALES

LONDRES, 19.—Dice el crítico militar de la "Pall Mall Gazette" que las trincheras tomadas por los británicos la semana pasada, demuestran la más estudiada y cuidadosa preparación. Muchas de esas trincheras están conectadas con las líneas, montadas todas como vastas subterráneas y con todas las comodidades modernas, después de un completo y largo uso del agua. El General de la división que las tomó, en un día siguiente informó al Estado Mayor Médico: "En las trincheras que tomamos ayer, encontramos dos hospitales para el tratamiento de los heridos, completamente provistos de todo lo necesario; el uno está a treinta pies debajo de la superficie y el otro a cincuenta pies. Están provistos de todas las comodidades posibles; inmoviervos y expulsores de aire, mesas de operar, las pautas forradas con tabla esquilada, el uso de concreto en el lugar donde se hacen las operaciones. Reina completa quietud. A pesar de los mil millones de proyectiles que estallan arriba y se oye nada. Una perfección en los detalles de la administración. También con toda una preparación para lo que la opinión del Estado Mayor alemán cree que causa trinchera eran inimaginables. Tomamos materiales de construcción por valor de mil libras de libras esterlinas, mesas de operar, instrumentos, existencias eorales de toda clase de medicina y an-

tiótipos. No son hospitales de emergencia, sino que poseen todo lo necesario de un hospital de base.

LOS PROYECTILES ANGLO-FRANCESES LOGRAN ALCANZAR PERSONALMENTE AL KRONPRINZ

LONDRES, 19.—Se informa que el Kronprinz está herido en un hospital en la pierna y cabeza por fragmentos de proyectiles. Se informa al mismo tiempo que Mackensen tiene el mando supremo de todos los ejércitos occidentales, a excepción de él del Kronprinz.

INFORME INGLÉS.—NUEVOS AVANCES EN EL SOMME.—LAS OPERACIONES EN EGIPTO

LONDRES, 19.—Informe inglés. Se efectuaron combates estardados en todo el frente, desde Pozieres hasta el Somme. Tomamos varias fuertes posiciones del enemigo. Ganamos terreno en dirección de Givenchy y Guillemont. Capturamos a más de 200 soldados. A nuestra derecha los franceses progresaron. Se hizo aterrizar un aeroplano alemán; cayó en vuelo en llamas en nuestras trincheras. Bombardamos los cuarteles serenos a retaguardia de la línea de fuego.

Informa el General en Egipto: "La persecución del enemigo continúa hasta el 12 de agosto. Ahora es posible formar una idea más exacta de la fuerza del enemigo y de sus pérdidas. La fuerza ascendió, como a 18 mil hombres. Capturamos 49 oficiales y 3,871 hombres de tropa. Matamos a 1,251. Los heridos se calculan en 4 mil, lo que hace un total de 9 mil hombres. El material enemigo. 1 batería de artillería Krupp, de 49 milímetros completa, con accesorios; 4 mil tiros; 2,800 rifles; 1 millón de tiros; 30 ametralladoras alemanas; 30 cajas de municiones, gran cantidad de equipos y aparejos de toda clase; 500 camellos y 100 caballos. Durante la retirada los turcos quemaron gran cantidad de provisiones. En Bireldj abandonaron 22 hospitales.

SE SUSPENDE LA ACEPTACION DE MENSAJES POR VIA SAYVILLE

NEUVA YORK, 19.—La Compañía Postal Telegráfica anuncia que no aceptará hasta segundo aviso telegramas para Europa, por vía Sayville. Las oficinas están congestionadas como resultado de las condiciones at-

mosféricas, que hacen lenta la transmisión.

TODAVIA EL EMPERADOR FRANCISCO JOSE CUMPLE AÑOS

BERLIN, 19.—El cumpleaños del Emperador Francisco José ha sido celebrado en los círculos militares y diplomáticos. Las ciudades están regalaradas.

ENTREVISTA DE UN HUNGARO GERMANOFILO CON PERIODISTAS

LONDRES, 19.—Aviagen de la Haya que Batochi tuvo una entrevista con unos periodistas húngaros. Dijo que está tratando de inducir a Hungría a ceder a Alemania el resto de las cosechas. Agregó que espera que Hungría lo hará.

INFORME OFICIAL BRITANICO.—DE THIÉVAL A GUILLERMO Y AL NORTE DE POZIERES ADELANTADA LA LINEA ALIADA

LONDRES, 19.—Informe oficial inglés. Las operaciones ejecutadas a veces en varios puntos, desde Thiéval hasta la derecha extendida al sur de Guillemont, en un avance como de 11 millas, se consuman con el mayor éxito. Como resultado de ellas, tomamos el repecho que domina Thiéval hasta el suroeste y las faldas orientales de las alturas al norte de Pozier-

es, de donde obtenemos una extensa vista del este y noroeste. Nos matamos en la orilla oriental del bosque alto y en las trincheras que destruyeron el enemigo, que se extienden como media milla hacia el oeste. Extendimos la línea, como a mitad del camino a Givenchy y hasta la orilla de Guillemont, cuyos arrabales ocupamos incluyendo la estación del ferrocarril y la carretera, que son de considerable importancia militar. El número de prisioneros desechados a retaguardia, hasta las cuatro de la tarde, asciende a 15 oficiales y 780 hombres de tropa. Hoy efectuamos otro avance, como de 30 yardas por ambas la orilla del camino de Pozierres-Bapaume.

INFORME FRANCÉS.—CONSOLIDACION DE LAS POSICIONES CONQUISTADAS.

PARIS, 19.—Informe francés: Al norte del Somme, aparte de las operaciones que nos permitieron estar al enemigo de una parte de las trincheras que prepararon anoche al norte de Maupas, el día pasó tranquilo. Nuestra tropa activó la obra de consolidar el frente conquistado. Las acciones de artillería de más importancia, causa del mal tiempo, fueron lugar en el Argona. Explotamos una mina que destruyó las obras avanzadas del enemigo en Vauguion. A la derecha del Mosa los duelos de artillería continúan. También en el sector de Fleury-Vaux-Chavres, pero no hubo acción en la infantería. En el resto del frente nada de importancia.

RECIPIENTOS AYER DOMINGO EL SIGUIENTE TELEGRAMA QUE NOS ENVIA NUESTRO CORRESPONSAL EN EL SALVADOR:

CONFLICTO entre Nicaragua y el Salvador

El GOBIERNO DEL EL Salvador demanda al de Nicaragua con motivo del tratado Chamorro-Bryan y nombrará como representante suyo ante la Corte de Justicia Centroamericana al doctor don Alonso Reyes Guerra

tos intelectuales y morales de su prestigiada personalidad, los más gratos recuerdos. De confirmarse su nominación para el delicado cargo de que se trata, aquel ilustre jurista, filósofo y hombre de letras encontrará en nuestro país un ambiente propicio, pues disfruta muy mercedosamente de sólida y extensa consideración social.

TELEGRAMA Depositado en San Salvador, el 19 de Agosto de 1916, a las 12 m.

Recibido en San José el 20 de Agosto de 1916 a las 12 m. A "LA INFORMACION"

San José, Costa Rica. Se asegura que el doctor don Alonso Reyes Guerra será nombrado como Representante de este Gobierno ante la Corte de Justicia Centroamericana, para la tramitación de la demanda del Gobierno de El Salvador contra el de Nicaragua. También se dice que don Gregorio Arbis será nombrado Subsecretario de Hacienda y Crédito Público.

ANOCH EN EL VARIEDADES

LA HERMOSA REPRESENTACION de anoche domingo en el Teatro Variedades. Como de costumbre, la representación que tuvo lugar anoche en el Teatro Variedades, estuvo concurrencísima. El público elegante capituloso, el sáfico de la escogida selección de los programas, sigue extendiendo su apoyo a esa Empresa que se esmera por corresponder debidamente a los favores de su clientela.

Fueron estrenadas anoche dos cintas de gran sensación, que acababan de llegar de la Habana en donde han obtenido una acogida entusiasta. Son ellas "Vampira Indiana" en tres partes y "El Poeta... La Mujer" también en tres partes, cuya exclusiva ha costado más de dos mil colones al Variedades, con el tiempo nos impondrá hacer otra moda en la actualidad, estando llamada a alcanzar triunfos ruidosísimos en este país cuantas veces se proyecte.

El público salió ampliamente emocionado con la proyección de ambas cintas, que son perfectas en todos sus detalles y que han de merecernos párrafo especial cuando se anuncie su repetición, pues la primera del tiempo nos impide hacer otra cosa por hoy que felicitár cordialmente a la Empresa del Teatro Variedades por la amena y sentimental velada que supo proporcionar anoche a sus constantes espectadores.

SOCIALES Y PERSONALES

Anoche, en las primeras horas nos comunicamos por teléfono con Puntarenas, para saber de la salud del caballero don Miguel H. Céspedes y se nos contestó que el estado del enfermo era de suma gravedad, que los médicos que le asisten tienen perdida toda esperanza de salvarlo y que a medida que ha avanzado el tiempo, la gravedad es mucho mayor. No podemos menos que lamentar profundamente la situación del señor Céspedes, pero abrigamos la firme esperanza de que la ciencia logre dar alivio completo al estimable enfermo.

CONFLICTO

El Doctor don Alonso Reyes Guerra, a quien muy positivamente se designará para sostener ante el Alto Tribunal los derechos de su patria, es ventajosamente conocido en Costa Rica, donde vivió durante largo tiempo, en calidad de desterado político, hace algunos años.

En ese entonces el Dr. Reyes Guerra prestó sus servicios como Profesor del Colegio Superior de Señoritas de esta capital, dejando tanto en ese particular, como en todos los demás aspectos

su estimable señora esposa, en busca de salud, salió para Limón el señor Gobernador de aquella Provincia don Manuel F. Quesada.

Guardando cama se encuentran desde hace tres días, doña Mirtal de Castro Ramírez, esposa de nuestro amigo el Dr. don Manuel Castro Ramírez. Hacemos votos por su pronta mejoría.

La estimable señorita Claudia Guiler-Cabezas, que como informamos, fue operada en días pasados, ha pasado estos días en estado satisfactorio y en vía de restablecimiento. Lo que celebramos muy sinceramente.

Salió ayer para Limón la señorita María Prestinary. Regresará el jueves próximo. —Después de pasar unos días en esta capital, acompañado de

La ofensiva franco-británica amenaza a Peronne

(AEROGRAMAS) SE CONFIRMA LA LLEGADA DEL "DEUTSCHLAND" GINEBRA, 19.—El supersubmarino "Deutschland" llegó a Bremen. LOS FRANCÉSES SE APODERAN COMPLETAMENTE DE FLEURY PARIS 19.—Mediante un

fuerte ataque en Verdun los franceses capturaron completamente la plaza de Fleury. Otro ataque en la región del Somme y contra Maudepas han sido rechazados. En Thiaumont los franceses capturaron 50 prisioneros. "Le Temps" dice que la venta de las Antillas danesas a los Estados Unidos puede traer consecuencias internacionales.

LOS BRITANICOS AVANZAN SOBRE PERONNE LONDRES, 19.—Las tropas británicas avanzaron de 200 a 300 yardas en un frente de 2 millas con objeto de sacar a los alemanes de Peronne. Los austriacos contraatacaron a los italianos para detener el avance sobre Trieste.

El 22 de febrero de 1916, a las siete y cuarto de la mañana, 13 mil cañones alemanes de todos calibres, en que figuraban las enormes piezas que pulverizaron las fortalezas de Bélgica, del Norte de Francia y de Rusia, rompieron un fuego volcánico contra las defensas de Verdun; un arco de círculos de unos 40 kilómetros desde un punto al Norte de Malancourt (margen izquierda del Mosa) hasta otro situado al Este de Proméczy (margen derecha del Mosa). Para este ataque gigantesco, minuciosamente preparado durante varios meses, los alemanes habían reunido no sólo su artillería más poderosa, sino también sus mejores tropas. El hecho de que en ese primer día del ataque estallaran en mil proyectiles en un solo sector de un millmetro de largo por quinientos o seiscientos de fondo, dará una idea de la violencia del bombardeo sufrido por Verdun, sobre el cual cayó, en menos de siete horas una espantosa catástrofe de metralla, de más de 2 millones 500 mil kilos de acero y explosivos.



La toma de Douaumont fue propalada en el acto a los cuatro vientos por el Estado Mayor alemán como una victoria aplaudida. La noticia fue explotada en forma que hiciera creer en la inminencia de la caída de Verdun, siendo así que el ataque a Douaumont fue meramente un punto de apoyo del esfuerzo alemán.

Según el plan de los alemanes ese episodio culmina en la lucha debía tener consecuencia la abertura de una brecha bastante ancha para que toda la masa alemana se precipitara impetuosa contra Verdun; pero los franceses pechos franceses, más fuertes que los monstruosos cañones alemanes, cerraron la brecha y los soldados del Kaiser no pasaron ni pasarán nunca.

México se prepara a conmemorar el aniversario de la muerte del Glorioso Libertador sudamericano, General don José de San Martín

Depositado en México, el 19 de Agosto de 1916 a las 9 y 10 p. m. Recibido en San José, el 20 de Agosto de 1916 a las 8 y 30 a. m. A "LA INFORMACION"

San José, Costa Rica Con motivo del aniversario del fallecimiento del Libertador San Martín, el Gobierno y estudiantes mexicanos apréstanse para conmemorar esa fecha luctuosa, haciendo así más cordiales las relaciones entre México y las Repúblicas hermanas.

Los franceses, que estaban hasta cierto punto desprevenidos hicieron frente con heroísmo al sublime al huracán de metralla y a las olas inmensas de la infantería alemana, que sólo pudo avanzar con sacrificio de millares y millares de vidas. El 22 de febrero se reorganizan los franceses y hacen varios contraataques que fracasan ante el fuego de los grandes cañones alemanes. Los franceses, que cargan con indómito valor y logran reanudar a los alemanes al Este de Verdun.

continúa encarnizada y terrible, especialmente en el fuerte de Douaumont, punto culminante del campo atrincherado de Verdun, situado en una colina a 88 metros de altura. Uno de los mejores regimientos del Kaiser (4 mil hombres) consigue penetrar por sorpresa el 24 en el fuerte de Douaumont.

Al emprender el asalto de Verdun, la jentancia alemana anunció heróicamente que está baluarte de Francia sería conquistado en un plazo de seis días. Han pasado ya seis meses y los alemanos no sólo no han tomado a Verdun, sino que ahora están allí en la defensa, como lo están en todos los otros frentes.

Francia a Francia y a los defensores de Verdun] para una guerra

Lectura para las Damas

Dos modelos de trajes para el próximo baile

Como se escribe la historia

LOS JESUITAS Y EL CONFLICTO DE LA DIVISION DE LAS DIOCESIS EN HONDURAS

Proposito del reciente con... flicto de la division de las diocesis de Honduras, encontra...

Segun la prensa de la Republica de Honduras que ultimamente nos llega, los miembros de la Compania de Jesus de acuerdo con otros colegas...



EL SEÑOR THORNTON

TUNICA DE BAILE

Para facilidad de la concurrencia y en caso de lluvia, se abrió la puerta lateral del Norte para dar entrada a los carruajes...

Importante publicación acerca de Costa Rica

El conocido norteamericano Mr. Amasa Thornton, quien ha huésped, acaba de publicar en Nueva York un importante folleto acerca de Costa Rica...

MISA DE REQUIEM

Se celebrará el martes 22 del presente en alivio del alma de la finada doña Teresita González y de Salazar en la iglesia de la Dolores a las 8 o. m.

UN LIBRO IMPORTANTE "BIBLIA. CIENCIA Y FE"

Por J. A. ZAHAM Profesor en la Universidad de Nuestra Señora de Indiana (Estados Unidos).

RELOJERIA SUIZA

DE ALCIDES CHAPATTI Calle del Carmen Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes...

ritas, en los salones de baile. Estos adornos han sido cambiados por los de este año...

CON LINEA SENCILLA

Se ha creído siempre erradamente que los trajes de las señoritas entre más adornos de encaje y joyería llevan son más elegantes...

Hablando con el Diputado Orlich

Por que en campaña electoral

Nos está costando mucha tinta el "remen". Y como que la tinta está por las nubes...

LA INFORMACION

LA INFORMACION ha suministrado a los lectores un dato errático, acerca del particular, fue moción la que pasó en la Cámara...

Jamás en campaña electoral

alguno se ha notado en el ánimo de los señores de aquellos tres cantones y San Ramón, el interés y efervescencia que en la actualidad por este conflicto...

El "Bremen" llega a Cartagena

El "Bremen" llegó a Cartagena con rumbo a la ciudad de Cartagena. Nada se sabe del "Bremen". Los ingleses que se habían propuesto casar y llevarlo...

decidir de su toilette conforme a su comodidad y a su belleza, más que el traje real que se prepara para la fiesta que se prepara.

EL GRAN BAILE PARA EL 14 DE SEPTIEMBRE

Los esfuerzos del Comité organizador para el gran baile social que se dará en la noche del 14 de setiembre próximo en el Teatro Nacional encerrarán la justa recompensa de su trabajo en el éxito que tendrá la fiesta...

LA BARRIDA DE LOS "BREMEN"

"Gott straffe England." Dios condene a los ingleses! Ellos, los irresponsables, ellos cogieron el "Bremen" dentro de sus trampas infernales...

Lo que sucede es que Inglaterra

Lo que sucede es que Inglaterra, por razones que guarda secreto, ha anunciado con bombas y platillos el viaje y el regreso del DEUTSCHLAND.

Lo que sucede es que Inglaterra

Lo que sucede es que Inglaterra, por razones que guarda secreto, ha anunciado con bombas y platillos el viaje y el regreso del DEUTSCHLAND.

Lo que sucede es que Inglaterra

Lo que sucede es que Inglaterra, por razones que guarda secreto, ha anunciado con bombas y platillos el viaje y el regreso del DEUTSCHLAND.

las, como en la combinación de los colores y encajes que se han ido completando en el traje elegante para la fiesta que se prepara.

El entusiasmo para el baile, crece a medida que se acerca la fecha; nuevas pollitas día a día se deciden a efectuar su presentación social en aquella reunión...

Los esfuerzos del Comité organizador

Los esfuerzos del Comité organizador para el gran baile social que se dará en la noche del 14 de setiembre próximo en el Teatro Nacional encerrarán la justa recompensa de su trabajo...

Los esfuerzos del Comité organizador

Los esfuerzos del Comité organizador para el gran baile social que se dará en la noche del 14 de setiembre próximo en el Teatro Nacional encerrarán la justa recompensa de su trabajo...

Los esfuerzos del Comité organizador

Los esfuerzos del Comité organizador para el gran baile social que se dará en la noche del 14 de setiembre próximo en el Teatro Nacional encerrarán la justa recompensa de su trabajo...

Los esfuerzos del Comité organizador

Los esfuerzos del Comité organizador para el gran baile social que se dará en la noche del 14 de setiembre próximo en el Teatro Nacional encerrarán la justa recompensa de su trabajo...

La Difteria en el Asilo de la Infancia

Informe favorable del jefe de Sanidad

Con referencia a una nota en nuestro ayer en LA INFORMACION, la distinguida dama doña Julia de Toledo, Presidenta del Asilo de la Infancia, recibió del jefe de Sanidad la siguiente respuesta...

CON LINEA SENCILLA

Se ha creído siempre erradamente que los trajes de las señoritas entre más adornos de encaje y joyería llevan son más elegantes...

Hablando con el Diputado Orlich

Por que en campaña electoral

Nos está costando mucha tinta el "remen". Y como que la tinta está por las nubes...

LA INFORMACION

LA INFORMACION ha suministrado a los lectores un dato errático, acerca del particular, fue moción la que pasó en la Cámara...

Jamás en campaña electoral

alguno se ha notado en el ánimo de los señores de aquellos tres cantones y San Ramón, el interés y efervescencia que en la actualidad por este conflicto...

El "Bremen" llega a Cartagena

El "Bremen" llegó a Cartagena con rumbo a la ciudad de Cartagena. Nada se sabe del "Bremen". Los ingleses que se habían propuesto casar y llevarlo...

Un misterioso personaje que trata de crear un pánico

En la edición del lunes dimos cuenta de un hecho que pasó casi inadvertido y que, sin embargo, tiene gran importancia por su significación.

Nos referimos a la falsa llamada que alguien hizo el domingo por teléfono, a la estación de bomberos, anunciando que había un incendio en el Café "La Feria" que a esas horas —las once de la noche— estaba con una gran concurrencia, portos.

Va en otra fecha anterior, se había recibido en el Cuartel de Bomberos una llamada para el Teatro América, en horas en que había función. Dichosomente no había mucho público y no produjo pánico. Pero en un otro caso se ve que ha habido un intento criminal, un deseo de crear un pánico en lugares concurridos y es preciso que se haga todo lo posible por dar con el personaje que tan perversos y criminales intentos revela.

Es muy fácil crear un pánico en un lugar donde hay gran concurrencia y más fácil todavía es que ocurran desgracias, especialmente cuando el público, como sucede en los cafés y teatros, se compone en su mayor parte de señoras y señorticos.

El Coronel Calsamiglia después de la llamada del domingo a la cual acudió sin pérdida de minuto, se constituyó en el Central de Teléfonos para tratar de averiguar de qué teléfono había procedido el llamamiento; pero nada se pudo hacer porque a las

horas de esa llamada, había gran movimiento en la central. Sin embargo, en esa oficina, se ha ofrecido bondadosamente que se tomará nota de toda llamada a la estación de bomberos y así habrá un principio de prueba para dar con la persona que vuelva a cometer una fechoría semejante.

Si lo que se ha pretendido no es crear pánico, sino simplemente divertirse, el hecho demuestra una completa falta de cultura cívica. En todas partes las bombas contra incendio y los bomberos están rodeados de las más diversas consideraciones y se consideran los hombres esforzados que se dedican a extinguir incendios y a rescatar vidas humanas, como verdaderos beneméritos. Por qué aquí que es un país culto no sucede eso y se pretende hacer objeto de bromas pesadas a un cuerpo que tan excelentes servicios presta?

El Coronel Calsamiglia, Jefe del Cuervo de Bomberos, ha declarado que asistirá a toda llamada que se le haga, porque prefiere acudir cinco veces a una llamada falsa, que dejar de acudir una vez a una verdadera. Pero a la vez nos ha dicho que cuenta con la cooperación de la Central Telefónica y de la Policía, para dar con el que haga otra llamada falsa y que el castigo que se le haga al culpable servirá de ejemplo para todos.

INTERESES GENERALES

Los cargos contra el Presidio de San Lucas

Habla El Cirujano Mayor del Ejército

Señor Director de LA INFORMACION

Pte. — En el estimable número de su periódico, fecha de hoy, aparece la relación de un ex-soldado de San Lucas sobre acusaciones graves contra los Jefes de ese Presidio. Es mi deber, en mi carácter de Cirujano Mayor del Ejército, desmentir al señor Tercer en lo que se refiere a "que el servicio del botiquín del Presidio deja mucho que desear, pues por grave que se encuentre un río, no se le suministran medicinas si el valor de éstas pasa de 35 centimos".

El señor Ministro de Guerra hace un tiempo me encargó para que cuidase de que las recetas del Médico del Presidio fuesen despachadas en la Botica del Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, como se ha hecho desde entonces, con un inmejorable servicio y suministrando las medicinas a precio de costo: en el mes de julio próximo pasado, y según usted verá en el complemento del Hospital que le permito acompañarle, la cuenta cancelada por el Ministerio de Guerra, de medicinas al Presidio de San Lucas, alcanzó a la suma de \$99.65, sin contar con el mes anterior se habían enviado 600 cápsulas de quinina, y que 145 de un total de 252 reos, han sido traídos a esta ciudad para los trabajos de Virilla.

El señor General Tinoco, con un gesto altivo de humanidad y

caríño para sus subalternos, no quiere así me lo hizo saber, y a pesar de que las medicinas están por las nubes ahora, que se economice un cincón en curar los enfermos de los Cuarteles y de los Cuarteles Benales.

No son los Jefes del Presidio de San Lucas los que saben lo que cuestan las medicinas, sino que ellas son siempre ordenadas, previa la receta extendida por el muy competente Médico del Presidio doctor don Sergio Pallas.

Soy de usted, señor Director, su muy atento y s. s. y amigo, DR. J. M. BARRIONUEVO, Cirujano Mayor del Ejército.

Nota de LA INFORMACION — Al insertar la aclaración anterior, hacemos constar que hemos tenido en nuestro poder la factura a que alude el Doctor Barrionuevo, pasada por la Intendencia del Hospital de San Juan de Dios a la Secretaría de Guerra y en la que aparece que aquel centro ha suministrado en el mes de julio las siguientes medicinas: Al Cuartel de Artillería, \$95.40; al Principal 102.85; a la Guardia de Honor, 15.05; a la Primera Sección de Policía 29.25 a la Segunda Sección, 15.75; al Presidio de San José, 99.60. Total: \$599.55

LAS ALMORZANAS SE CUMPLAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el OIGUÉNTE PAZÓ cesará las Almorzanas sin más interrupción, pánico 6 a 14 días. Se devolvió el dinero. Hecho por el BARRIONUEVO. — BARRIONUEVO, Sr. LUIS, Sr. D. de A.

Teatro Trébol

LUNES 21 DE AGOSTO

Epifanía función de gala a las 8-15 p. m. Beneficio de la Sociedad de Mutuo Socorro de Siatras — Programa Escogido —

MASANA MARTES — Excelente estreno de la brillantísima película en un prólogo y 4 partes

LA PRISION DE ACERO

que en su estreno fué ruidosamente aclamada

HEREDIA AL DIA

LOS OBREROS EN LA ESCUELA NORMAL

Una fiesta muy agradable se efectuó el domingo 15 del corriente, por los obreros de la Escuela Normal, que revistió un carácter social de mucha trascendencia. Con motivo de la apertura de la Escuela Normal de Adultos, un grupo de obreros aprovechó la ocasión para premiar y honrar con su presencia a humildes y valerosos veteranos del elemento obrero de esta ciudad.

Presentaron este cuadro de honor en el consistorio de aquel regio salón, don Félix Quesada, don Rafael Carlin, don José Martínez, (padre) don Alejandro Chaverri, don Ezequiel León, don Jesús Vargas, don Francisco Cedeño, don Luis Martínez, don Jorge Espinosa, don Félix Poastid, don Timoteo Lara y don Nicolás Yamarella (padre).

Como se ve en la anterior lista, el recinto de la Escuela Normal fue ocupado por hombres cuyos años habían marchado en la experiencia que como padres de obreros y que salvaban con el estímulo y homenaje rendido, en día, corresponsables a sus administrados con el ejemplo de sus consensos y virtudes.

Se condecoró a un anciano, al aprehensible y buen amigo don Félix Quesada, al abuelo de los señores albañiles, como el noble, ha sabido mantenerse en pie frente al trabajo, sin que la fatiga y la lucha por la vida, haya mermado un momento el enal de su virtud ni comprado.

Y con cuanta emoción volvió a sus compañeros y hijos: "Yo no merezco este honor; muchas gracias por vuestra bondad".

La virtud está siempre oculta, no se la ve sino al mirar a otros que se ocupan de administrarlos; el ejemplo del obrero Jefe de día, don Félix Quesada, es por esto que hoy felicitemos a todos, y deseamos que los futuros actos de esta simpática fiesta con tanto acierto desarrollada por todos sus representantes sea el galardón donde descanse la gratitud y el homenaje de todos sus administrados.

Cumplemos de boda — Con solemnidad y buen gusto fue preparado en casa de don Arturo Ramirez, una fiesta de carácter familiar, donde pasamos un rato bastante agradable.

Un magnífico banquete nos fue servido de manos de joviales niñas, y pudimos saborear riquísimas manjares y delicados y finos licores. Fueron tomadas algunas fotografías por el acreditado Víctor Manuel Savallier, con el recuerdo de dicha fiesta que fue un éxito de amor filial y paternal.

Que vivan largos años los esposos Ramirez-Benavides sus numerosos hijos, en compañía de sus queridos hijos.

De consideración: — Ha estado enfermo nuestro muy apreciado hijo amigo el caballero don Luis Flores, actual gobernador de esta provincia, por una fuerte fiebre de tifoides. Hemos preñado por el estado del enfermo y pronto comunicamos que está en la convalecencia y dentro de poco lo veremos de nuevo en las faenas del trabajo. Esos son nuestros ardientes deseos.

Corresponsal. Escuela de Música: — El joven don Rafael Alfaro estableció una escuela de música por señoras solamente. Este establecimiento fue bautizado "Della Maria" y la matrícula se abrió con cuarenta alumnas. Le desea más el amigo Alfaro pida ver pronto los fines de este nuevo centro de instrucción.

Veladas: — Los obreros, ayudados por los profesores de la Escuela Normal, llevaron a cabo la velada anual.

Teatro Actuales

Hoy lunes, único teatro que trabaja 2 Tandas 2 — Juegos Peligrosos, con bellas paisajes de hielo — Celsa de su Madre.

Martes, Noche de Moda; con Orquesta — La Humanidad Errante— World Film Co. Por Robert Warwick (Jimmy Valentine)

Oficina Dental del Doctor Roberto Jiménez Ortiz

se ha trasladado a la casa situada entre la Ferreteria de Forlich y la Dirección de Obras Públicas, en la misma casa que esta establecida la oficina de la casa Purdy Engineering Co.

9416

AUSTRIA paga duramente sus errores

El "Daily Mail" dice con fecha 29 de junio:

"Nuestros aliados italianos han dado un golpe maestro a los austriacos, reconquistando con un ataque repentino parte considerable del terreno perdido en Mayo. Los italianos por sus esfuerzos y por sus sacrificios tienen muy bien merecida esta victoria y por ello les enviaremos nuestras congratulaciones. Después de q' los italianos se unieron a los aliados, Austria ha obligado a Austria a paralizar en el frente meridional sus fuerzas siempre crecientes. De medio millón las fuerzas austriacas concentradas contra Italia aumentaron a casi un millón cuando Italia se ofreció a estar en el lado de los aliados."

De Teatro: — Terminada la anterior velada, se daba, primero a 75 Capilla-Rú: Recreio; que todos estos días nos ha mantenido con la risa por agua de tiempo. A decir verdad, podemos asegurar, que a Heredia no ha podido transformarse mejor y que su esposa es grata de teatro que la embellece su benevolencia y gentileza, de lo que otras carecen. Respecto, ya conocido en otra ocasión, cuando se sentó al piano para ejecutar "un síla", solamente la presencia del público interrumpe para ser oído, admirado su aptitud en el arte. También a su syudante el joven Soquerra le consideramos artista porque imita muy bien en los papeles de jóvenes adinerados su ilustración y el arte social que nos sobresale todo y para admitir, abra, la vida, para dar por entendidos mueren la cabeza como un músico con resortes. En el numeroso público asistente es la mejor prueba de la buena acogida y de la admiración que se aprueba en el trabajo. — Se ha dado principio a un trabajo al Parque Central donde también se construyen asientos no respaldado de cemento armado, para lo cual fueron contratados, en los días anteriores, el Sr. Pedro Argenteo y el Sr. Juan Rafael Sclera, ambos competentes albañiles. También tenemos en este lugar dos "pelagueros" de zacate, que con grandes trajes, se ven volando en el campo de la ciudad, destruye el parque o venga el ejército, porque cuando van terminando una obra que ya el otro "no oyé las doce con bombas". De manera que esos jóvenes tienen su seguro de trabajo por vida y conato, de nuevos, las vejeles con una rapidez asombrosa.

Martin mientras tañuda con el cernero del asado del jardín y la conservación de las plantas, pero se descubren de los pees poro en la última limpia que se hizo y que para no quedarnos que la nuestra. Seguramente el escudo de Martín a una pila más pesquera. En días pasados le roban una chiquilla las mar de pece a una pila que los compró en San Antonio.

Buen Tiempo: — Se ha desastado viento veranigo y la lluvia ha cesado, para que descanse los parques y verjas aromas para las machucadas.

Coches: — Los aguacates se ajejan para que se acerquen los chayoles con el furor que trae todo principio. De manera que a los pobres se nos dificulta el almuerzo y se nos pila en la comida.

El maíz se ha puesto por los nubes pero los elotes están por el suelo. Por este lado estamos bien.

Los frijoles andan en aeroplanos, pero se los llevará el día de mañana.

ALFREDO MORALES F. SOLO HAY UN "BROMO QUININA" — Este es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en una d... Prociere ver de dónde es el Q. QUININA se halla en cada ciudad. Hecho por la ALBARRAN, Sr. J. M. BARRIONUEVO

BLAVIA HERMANOS Importadores: Exportadores COMISIONES

Oficinas: BARCELONA. Paseo de San Juan, 27, 2o. ZARAGOZA: Rámba de Fernán, 48, 1o (España)

Solicitemos correspondencia y muestras y precios de azúcares, dulces, cacao, café, maceradas, etc.

Nuestra larga práctica comercial en Costa Rica, y las relaciones mercantiles que tenemos en la Península, es la mejor garantía de buen éxito en cuantas gestiones se nos confían.

Dedicados preferentemente a los productos de Costa Rica, confiamos con gusto a cuantas preguntas se nos hagan, y facilitáremos a los agricultores, comerciantes y exportadores del país todos aquellos informes que sobre mercados y producción española se nos pidan.

LOTERIA DEL ASILO CHAPU

SORTEO NO. 342

El día 10 de Septiembre de 1916 para el valor de 5,000 billetes a \$5.00 que Valor en premios: \$39,050.00

Distribuidos así:

1 premio de \$5,000	\$5,000
1 premio de 1,000	1,000
1 premio de 500	500
1 premio de 250	250
1 premio de 100	100
1 premio de 50	50
1 premio de 25	25
1 premio de 10	10
1 premio de 5	5
1 premio de 2	2
1 premio de 1	1
1 premio de 0	0

El procedimiento al primer premio será el siguiente: 1. Se sorteará el primer premio por medio de una máquina. 2. Se sorteará el segundo premio por medio de una máquina. 3. Se sorteará el tercer premio por medio de una máquina. 4. Se sorteará el cuarto premio por medio de una máquina. 5. Se sorteará el quinto premio por medio de una máquina. 6. Se sorteará el sexto premio por medio de una máquina. 7. Se sorteará el séptimo premio por medio de una máquina. 8. Se sorteará el octavo premio por medio de una máquina. 9. Se sorteará el noveno premio por medio de una máquina. 10. Se sorteará el décimo premio por medio de una máquina.

NOTA.—La victoria en la Lotería es de \$5,000.00. El premio de \$5,000.00 se reparte en 100 partes, con el fin de dar a cada uno de los 100 un premio de \$50.00.

CASTA DE HIDALGOS

novela escrita por Ricardo León en Las Asturias de Santillana.—Reinamiento.—Madrid. —1914.

Aunque su autor dice Novela, no me lo parece este libro; uno que profetiza una serie de acontecimientos y forma grandes cuadros fantásticos para venir a parar simbólicamente, en la moderna degeneración de la vieja hidalguía, característica de España y los españoles.

El libro es erudito léxico de su literatura es, en puridad, cosa del siglo XVII —donde llegó a punto culminante de perfección el habla castellana—; pero, fuera del pesimismo de esta obra, que no me parece justificable, bien merece al menos el estudio de quien quiera estudiar castellano.

Nuestro sabio lenguaje —por su lógica y su gramática y su clarísima expresión—, sabio lenguaje en boca del vulgo analfabeto, si habla castellano, se está echando a perder entre pedregos y pedanes de ambos mundos, y aun llega a jergoniza en plumas que parecen de ganso, aunque hablando de cosas sencillas.

Pero, a qué razonar de ellos, si siquiera mirar su enflaquecimiento, pueril y demasiado arcaico? .. El libro de León es lo que ahora más importa, con sus recuerdos y evocaciones; recuerda palabras célebres en la historia, frases y versos contrarios por su fama inmortal, y evoca bellas cosas y personas del tiempo pasado, como el Marqués de Santillana y su gaya ciencia, y Gil Blas con sus necrescas aventuras, y más allá el "Libro de Buen Amor"; con algún rasgo del Arcipreste bueno contra curas de Talavera, y "La Celestina" de un Bachiller de nones, y una especie de "Don Quijote" en un punto musical, "Bien San Juan de la Cruz" y su santa amargura y maestra la virgen de Avila, doctora entre todas las mujeres.

Los mismos títulos de cada jornada —en cinco se desarrolló la acción del drama novelesco— están —son oportunos— recuerdos de celebridades de España en todo el mundo culto, como "Llamada de amor viva", y "Noche obscura del alma", y en cuanto a "Lágrimas de las chasas", ahí está Virgilio con su Enéida y el

que me presto este bello libro y me pedio parecer acerca de su mérito literario, que bien merece repetida lectura y estudio comparado con los demás del propio autor y de otros geniales españoles contemporáneos, donde puede ofrecerse, con esta justicia, el actual progreso de la mentalidad española, con todo y la deshecha ramponería de los lastimosos catedráticos, que hacen libros estériles "de pan lucrando".

Donde sí veo yo defecto —y tengo que indicarlo, porque mi admiración no adulta— es en cierta mezcla voluntaria de prosa y verso, que aquí mismo asoma y me parece inconveniente. Prosa de otra parte, a modo de contrapunto musical, "Bien San Juan de la Cruz" y su santa amargura y maestra la virgen de Avila, doctora entre todas las mujeres.

Con todo eso, diré al joven que me prestó este bello libro y me pedio parecer acerca de su mérito literario, que bien merece repetida lectura y estudio comparado con los demás del propio autor y de otros geniales españoles contemporáneos, donde puede ofrecerse, con esta justicia, el actual progreso de la mentalidad española, con todo y la deshecha ramponería de los lastimosos catedráticos, que hacen libros estériles "de pan lucrando".

VAL F. FERRAZ.

BUSQUE NUESTRO CUPON

y suscriba hoy mismo

Precio de suscripción \$ 3.00. Precio de Librería \$ 5.00

Diccionario de Costarrriqueñismos por Carlos Gagini 2a. Edición

Contiene mil palabras más que la primera edición y va precedido de un estudio crítico de nuestro lenguaje, un extenso prólogo del insigne Rufino J. Cuervo y una carta literaria de Bolet Peraza.

Comprende esta obra:

- I. — Las palabras castellanas anticuadas en España y aquí todavía en uso.
 - II. — Las palabras que se usan aquí con otras acepciones y las formadas con raíces castellanas.
 - III. — Los nombres indígenas de animales, plantas y objetos propios del país.
 - IV. — Los nombres geográficos indígenas.
 - V. — Los términos especiales de la Provincia de Guanacaste.
 - VI. — Nuestros modismos y refranes.
- Como apéndice lleva una lista de centenares de nombres de lugares sacados de las colecciones de "La Gaceta Oficial" desde 1858 hasta 1916. La obra es particularmente útil para los extranjeros, profesores, escritores, etc.

JO-VE-NOI

Nueva tienda "LA JOYA" de César Argüedas, situada frente a Chepe Esquivel y contigua a Turull, acaba de recibir un surtido de géneros de última novedad y que realizamos a precio de costo, pues mi deseo es que el público conozca nuestra casa y que aprecie la bondad de nuestros artículos, nada cuesta que nos haga una visita. Especialidad en telas para señora.

